



Columna



Ricardo Díaz Cortés  
Gobernador regional de Antofagasta

## A veces los árboles no dejan ver el bosque

**O**curre a veces, que centramos tanto la atención en los problemas que tenemos que nos cuesta mucho reconocer las bondades o virtudes que hay frente a nosotros.

La región de Antofagasta ha sido innovadora en una serie de procesos que somos incapaces de reconocer.

Fuimos la primera región después de Santiago en tener buses eléctricos y hoy en día, con los convenios que impulsamos con el ministerio de transporte, vamos a ir avanzando en tener más buses de este tipo ahora en toda la región y también taxis eléctricos.

Fuimos los primeros en Chile en elaborar una política preventiva del cáncer. Antofagasta es la única región que tiene un programa de detección precoz del cáncer y que a la fecha ha permitido salvar la vida de más de 200 personas, porque se les ha detectado el cáncer en fases iniciales y han podido continuar un tratamiento.

Somos la primera región que ha firmado convenios con empresas públicas para potenciar el desarrollo productivo de nuestra zona; primero con ENAMI, impulsando la compra de Chancadores, los que permitirán el aumento de la producción de la pequeña y mediana minería y ahora buscamos financiar obras portuarias a EPA, en la zona de desarrollo logístico en La Negra y financiar el procesamiento de todas las aguas servidas de esta región, a través de Econssa. El trabajo del gobierno re-

gional en su conjunto y con la empresa pública, permitirá sin duda aportar al crecimiento de esta región.

Así como en tantas otras obras, gracias al financiamiento del consejo regional, somos la primera región que va a levantar un centro de atención especializada para niños, niñas y adolescentes con neurodivergencias (TEA, síndrome Down, déficit atencional, entre otras). Y si bien no es nuestra competencia, desde el Gobierno Regional hemos invertido más de 46 mil millones de pesos en temas asociados a seguridad, siendo el proyecto de cámaras de identificación facial y pórticos, uno de los más innovadores en temas de pesquisa criminal. Ya en otras ocasiones hemos abordado lo pionero que fue sentar a la mesa a la industria minera, la sociedad civil, la academia y el mundo público; para elaborar la Primera Estrategia Regional Minera del país.

Estos seis ejemplos dan cuenta, que la Región de Antofagasta ha logrado innovar en políticas públicas que le hacen bien a su gente, ese ha sido el gran sello.

Podemos seguir creciendo como región y podemos ofrecer nuevas alternativas, pero necesitamos dejar de centrarnos tanto en lo que nos divide y potenciar aquello que nos une, esta región tiene un futuro esplendoroso siempre y cuando dejemos de mirar los árboles que tenemos como problemas y entremos en el hermoso bosque que da sentido a nuestro quehacer.